

## Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»  
De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»  
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

## Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»  
Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»  
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

## EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

## Correo de ayer.

MADRID 12 DE AGOSTO.

De «La Correspondencia»:

«En el ministerio de la Guerra se ha recibido hoy el siguiente telegrama:

«Toledo 11.—El gobernador militar al ministro de la Guerra y capitán general.

«El primer jefe de la columna de la guardia civil, á las ocho y 1/2 de hoy, telegrafía lo siguiente: Dícese de público que la facción republicana se internó en Portugal. Tranquilidad completa. El gobernador civil de Cáceres y de esta Provincia comunica que los republicanos se internan.»

—Los telegramas de hoy referentes á la partida rebelde de Vallarino, dan noticias de lo ocurrido ayer tarde. La partida tenía el intento de penetrar en Malpartida de Plasencia, y al acercarse al pueblo fué sorprendida por una descarga de un pequeño destacamento de la guardia civil, al mando del capitán Agudo, resultando un insurrecto herido. Los demás huyeron precipitadamente hacia la Olvera y ahora deben encontrarse entre este último punto y Puerto Castaños, rendidos de fatiga y con dificultades para ganar la frontera de Portugal, por lo escabroso del terreno. El insurrecto herido ha sido trasladado á Plasencia.

«Después de estos telegramas se ha recibido otro del alcalde de un pueblo próximo á Portugal, en el que supone ya á los rebeldes en el país vecino; pero oficialmente no se ha confirmado todavía esta noticia á la hora de cerrar nuestra edición.»

De la «Epoca»:

«Organizada la persecución contra la partida de Navalmoral, ésta se halla errante y mas dispuesta á ganar la frontera de Portugal que á seguir probando aventuras. Una pequeña columna, al mando del capitán Aguado, entraba ayer en Malpartida después de una larga y fatigosa jornada, cuando aparecieron las avanzadas de la partida. Roto el fuego, ésta huyó precipitadamente, dejando varios pertrechos y un jefe herido. Esta mañana pasó el puente de Almaraz, como ayer había pasado el del Cardenal. A estas horas todos los puentes estarán tomados.

«Aunque se han recibido noticias de estar la partida cerca de la frontera, la noticia no es cierta todavía. Mas probable es que caiga en poder de las tropas.»

De «El Diario Español»:

«Según telegrama del alcalde de Plasencia, dirigido á las once de esta mañana al ministerio de la Gobernación, la partida republicana que apareció en Navalmoral de la Mata ha tenido un encuentro con la guardia civil mas cercana al punto desde donde el despacho ha sido transmitido. La partida quiso resistir, pero tuvo que emprender la fuga, dejando un herido en el suelo, una gorra de cuartel y un espadín.

«El mismo alcalde, en el telegrama á que hacemos referencia, manifiesta que la partida se dirigía hacia la frontera de Portugal, y que el insurrecto herido fué recogido por fuerzas de la guardia civil.»

—«El jefe de la pequeña columna de guardia-civiles que persigue mas de cerca á la partida republicana levantada en Navalmoral, ha comunicado esta tarde á las autoridades de Cáceres, que se creía que dicha partida había entrado en Portugal.

«Esperábase á última hora confirmacion oficial de la noticia.»

\*

Hasta aquí las noticias de los periódicos ministeriales: á continuacion publicamos ahora las que hemos recogido directamente, y que, aparte de algun ligero detalle, ofrecen novedad para nuestros lectores.

De los datos oficiales recibidos hasta última hora, resulta que la partida, después de un ligero tiroteo con unas parejas de la guardia civil á la entrada de Malpartida de Plasencia, se dirigió hacia Holguera y Cañaverál, con objeto, á lo que se presume, de ganar la frontera portuguesa.

Un teniente coronel de la guardia civil, al frente de 70 individuos de dicho instituto, que había salido de Plasencia en virtud de órdenes recibidas del alcalde, se interpuso entre la frontera y la partida, impidiendo que ésta realizase su proyecto. La columna de guardia civil maniobraba en combinacion con otra de carabineros.

Muy acosada la partida—añaden los telegramas oficiales—retrocedió hacia Cañaverál; y suponiendo el alcalde de Plasencia que se dirigiria por el puerto de los Castaños, dispuso que el teniente de la guardia civil D. Pedro García Martín, con cuatro parejas, saliese á cortarles el paso. Esta pequeña fuerza batió en efecto, á la partida en la dehesa de las Navas, haciéndola 10 prisioneros.

El resto, al mando de Vallarino y del comisario Guertas, huyó, ignorándose su situacion y paradero á las doce y media de la noche.

Se han presentado, solicitando indulto, en Casas Millan, Cañaverál y Torrejón, seis individuos.

\*

El individuo de la partida republicana organizada en Navalmoral, que fué herido y capturado por la guardia civil en las inmediaciones de Malpartida, es un joven oficial del cuerpo administrativo. Desempeñaba en aquella las funciones de cajero, y al ser trasladado á Plasencia manifestó haber hecho entrega de los diez mil reales que había recaudado.

\*

Van á ser objeto de recompensas, según nuestras noticias, los alcaldes de Plasencia, Cañaverál, Torrejón y Malpartida, el teniente de la guardia civil Sr. García Martín, y los ocho individuos puestos á sus órdenes.

\*

De «La Correspondencia de la mañana»:

«La partida levantada al mando del ex-teniente coronel Villarino, ha sido disuelta por las fuerzas que la perseguían.

«Los telegramas oficiales recibidos anoche consiguan algunos detalles sobre las noticias que venimos publicando referentes al hecho en cuestion, y dan cuenta de los últimos accidentes que ha sufrido el grupo rebelde.

«El herido en la dehesa cercana á Malpartida de Plasencia cuando los insurrectos intentaban penetrar en este pueblo, se llama D. Francisco Mas y Mata, y era oficial segundo de Administracion militar. El destacamento que descargó sobre ellos se componia de cinco guardias civiles á caballo, y puesta en fuga la partida evitó la persecucion de las columnas que la perseguían, refugiándose en las escabrosidades del terreno entre el Cañaverál y Holguera.

«Llegó la noticia á Plasencia, la confirmó el alcalde por diferentes informes é inmediatamente dispuso que salieran para Puerto-Castaños 70 guardias civiles con objeto de impedir á los rebeldes la entrada en Portugal por aquel punto, y con tanta oportunidad, que desistieron los de la partida de ganar la frontera al tener noticia del peligro de ser copados por aquella columna y otras que guardaban los únicos puntos por donde podia fugarse. Retrocedieron por el mismo camino y se encontraron ocho guardias y algunos paisanos armados de Casa-Millan al mando del teniente D. Pedro García y Martín, mandados por el alcalde del Cañaverál. Este encuentro tuvo lugar en la dehesa de las Navas, y después de cambiar algunos disparos, dejaron en poder de la fuerza que los alcanzó doce prisioneros, dispersándose completamente todos los demás é ignorándose el paradero del jefe Villarino.

«Se han recogido algunas armas y efectos de guerra; se han presentado tres rezagados al alcalde de Casa-Millan pidiendo indulto, dos al alcalde de Cañaverál y dos al de Almaraz que suman entre todos 26.

«El herido Mas ha declarado que el jefe Villarino se titula mariscal de campo, que iban dos brigadieres conocidos por Ricardo y Antonio, ignorando el herido el apellido de los dos, y un comisario. Aquel hacia el oficio de cajero y ha manifestado que los 10.000 reales que guardaba los entregó antes de ser alcanzado.

«El fracaso no ha podido ser mas completo, como resulta de las noticias oficiales.»

\*

Las noticias referentes á este mismo asunto, recibidas hasta la hora de cerrar esta edición, son las siguientes:

El alcalde de Cañaverál, en telegrama fechado esta madrugada á las tres, dice al ministro de la Guerra y director general de la guardia civil.

«Habiendo situado desde esta mañana toda la fuerza de caballería y ocho individuos de infantería en el pueblo de Grimaldo, uno de los puntos de paso que comprendí pudiera tener la partida republicana, después de 15 horas de persecución constante, se ha conseguido batirla en el expresado pueblo, causándoles 19 prisioneros, entre ellos un herido, gefes y oficiales, armas, municiones, equipos y caballos, recuperando los cuatro guardias civiles del puesto de Navalmoral, que llevaban presos los insurrectos, así como las monturas, tercerolas y espadas.

«Los demás de la partida fugitivos se van presentando á las autoridades solicitando indulto y protestando que los han engañado.

«Ha quedado en poder de las tropas un número considerable de armas y municiones, monturas y demás efectos sacados, como bagajes de los pueblos que han recorrido. Según manifestacion de los insurrectos, entre los fugitivos se cuenta el titulado general D. Isidro Villarino y Antonio Carpintier, cuya persecución ordeno sin descanso.

«He llegado á ésta á las dos de la madrugada con prisioneros y efectos. Me detengo hasta esta tarde para que descansen la tropa y los caballos, sumamente rendidos, y marcharán á la capital conduciendo á aquellos.»

\*

Otro despacho posterior dice desde Torrejón que se han presentado otros individuos pidiendo indulto

con armas y efectos. El pequeño grupo restante montado en buenos caballos, se dirige á Portugal y es de presumir sean los aprehendidos en el puesto de los Castaños por la guardia civil que desde Plascencia se dirigia á Cañaveral.

A las doce y media de la mañana se ha recibido hoy un nuevo despacho del presidente de la Audiencia de Cáceres trasladando otro del juez de primera instancia de Torrejon de las nueve de la mañana, participando que la partida republicana se ha disuelto, presentándose algunos individuos en aquel pueblo, y el resto capturado por las fuerzas que la perseguian.

Madrid 12 de agosto.

La partida republicana mandada por Vallarino ó Villarino, conforme parece que es su nombre verdadero, dará ya poco que decir. Segun las últimas noticias, puede darse como dispersa. Batida por la guardia civil en la dehesa de las Navas y dejando diez prisioneros en poder de la tropa, vaga perdida y errante buscando medio de atravesar la frontera para refugiarse en Portugal. Su jefe ha podido convenirse, bien á su costa, que el movimiento no era secundado por nadie, ni sus ideas tienen séquito en el país. Unos cuantos ilusos, tristemente engañados, han caido en el lazo que les han tendido agentes revolucionarios á quienes deslumbran las ilusiones y engañan sus propios sentimientos.

Ayer, á última hora, dije á usted que se habia reunido el comité provincial de Madrid en el círculo constitucional, acordando aconsejar á sus correligionarios que tomasen parte en las próximas elecciones de diputados provinciales. Así fué, en efecto, segun los datos que he podido adquirir completando los que ayer me dieron.

La concurrencia fué mas numerosa de lo que se creia, atendida la ausencia de muchos vocales, y la sesion celebrada por el comité fué pública para los socios del círculo, pues que tuvo lugar á puerta abierta, en el salon de la calle del Príncipe. Acudieron muchos socios á presenciar los debates á los cuales desde la noche anterior se daba alguna importancia.

Con asistencia, pues, de todos los vocales residentes en Madrid, de los sócios del Círculo y de los representantes de la prensa constitucional, comenzó la sesion que presidia el exministro don Victor Balaguer, como vice-presidente de la Junta Directiva del partido. La discusion fué animada, tomando parte en ella los señores conde de Rascon, Moreno Benitez, Luna, Perez (don Simon), Perez (don Zoilo), Rodriguez y otros cuyos nombres no recuerdo, pronunciándose notables discursos y haciéndose eco cuantos hablaron de nobles y patrióticos sentimientos. Hubo momentos en que los debates tomaron verdadera importancia política, segun me han contado, interviniendo principalmente los señores Balaguer y conde de Rascon, el primero de los cuales hizo una declaracion de principios y de conducta, en nombre de la Junta Directiva y del jefe del partido señor Sagasta.

Por unanimidad se acordó acudir á las urnas en todos los distritos aquellos donde no sea del todo imposible la lucha, y en los que sea así elevar la correspondiente protesta, hacer constar los motivos claros y terminantes de la necesidad de retraerse y ponerlo todo en conocimiento de la Junta Directiva. El partido constitucional, cumpliendo con su deber y en ejercicio de un derecho legítimo, acude, pues, á la lucha en todos los distritos en donde la arbitrariedad ministerial y las coacciones de los representantes del poder no le nieguen los medios de ejercitar su derecho y de cumplir con la obli-

gacion que le imponen la defensa de los intereses públicos y los compromisos sagrados del partido.

Tomado este acuerdo, se nombró una comision que, presidida por el señor Moreno Benitez y formando parte de ella los directores de los periódicos la «Iberia» y la «Mañana», pasará á conferenciar con el señor ministro de la Gobernacion á fin de que éste les resuelva algunas dudas importantes, como por ejemplo, el que en Barcelona se haya concedido un plazo para la rectificacion de las listas dejando de otorgarle idéntica concesion á Madrid y otros puntos.

Está dando mucho que hablar en los círculos el incidente que ha tenido lugar en París y en el hotel de la princesa Ratazzi, donde se advirtió la desaparicion de varias alhajas, pocos momentos despues de terminada una de aquellas agradables reuniones con que la ilustre dama obsequia á los hombres de letras. Desgraciadamente el autor de la desaparicion de estas alhajas ha resultado ser, segun parece, un periodista español corresponsal en París de un periódico noticiero de Madrid. El escándalo no puede ser mayor. El «Figaro» se ocupa del hecho y pone la inicial del nombre del periodista, el cual ha confesado lisa y llanamente su delito, habiéndosele ocupado las alhajas robadas á la princesa Ratazzi y tambien varias cucharitas de plata y otros objetos de valor por él adquiridos con el ejercicio de esta industria en las reuniones á que asistia y en los salones que visitaba con la autoridad de su nombre y de su representacion. El delincuente pertenece á una respetable familia de Madrid sumida hoy en la desolacion y en el dolor por la conducta criminal del aludido jóven.

Otro asunto presta hoy tambien tema y alimento á las conversaciones de los círculos. Hace pocos dias que, segun dijeron los periódicos, se habia descubierto un depósito de armas y de uniformes en una casa de la calle del Cármen. El dueño de la habitacion fué preso y llevado al Saladero, y los tribunales entienden de este asunto, el cual se presentó por todos los órganos del ministerio como un gran servicio prestado á la sociedad y al orden público, creyendo que se habia dado con la pista de una tremenda conspiracion. Pues bien, lo que ahora resulta, segun de público se dice, es que estos fusiles y uniformes se hallaban en la citada casa desde diciembre de 1874, donde fueron depositados por un general muy conocido y que ya ha muerto. En cuanto al dueño de la casa, preso hoy en el Saladero, resulta ser una persona perfectamente identificada con la situacion y amigo de los diputados ministeriales mas adictos.

La cosa tiene gracia y se presta á comentarios. Los fusiles y municiones que se han encontrado ahora son los que debian servir entonces á favor de los mismos que los han encontrado.

Al ir á cerrar esta carta me aseguran que la partida republicana está ya disuelta, habiendo caido treinta prisioneros en poder de las fuerzas del ejército.—C. («Crónica de Cataluña.»)

#### DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Madrid 13 de agosto.

Los vinos españoles han obtenido en la Exposicion de París 736 premios sin comprender los licores.

El vapor «Comillas» llegará mañana á Santander conduciendo 800 licenciados de Cuba.

Ha llegado á Madrid el general Primo de Rivera.

La filoxera amenaza tomar grandes proporciones en la provincia de Málaga, donde pasan de treinta las hectáreas de viñedo perdidas, haciendo preciso el arranque de las cepas. Los propietarios están dispuestos á ausiliar á la comision y evitar la propagacion de la filoxera.

El viernes se encargará el general Primo de Rivera de la Capitanía general de Madrid.

En la semana próxima saldrá á baños el ministro de la Gobernacion.

Ha habido un nuevo incendio en la Casa de Campo, pero las pérdidas han sido escasas.

Es gravísimo el estado de la Reina doña Cristina. El marqués de Molins se ha trasladado al Havre. Se teme su próximo y funesto desenlace.

El señor Cánovas saldrá de Santa Agueda el 23 del corriente y se dirigirá al Escorial de donde regresará á Madrid el 27, acompañando á S. M. el Rey y á la corte.

En la semana próxima publicará la «Gaceta» la orden para proceder á la renovacion de las Diputaciones provinciales en su mitad.

El general Serrano y los marqueses de la Habana y Sierra Bullones continúan sus conferencias en Biarritz.

Se procede activamente en Málaga á la corta y quema de las cepas invadidas por la filoxera.

Han comenzado en la isla de Cuba los trabajos para el reparto de terrenos á los licenciados del ejército y á los insurrectos que se presentaron y en breve empezará la creacion de colonias agrícolas.

El alcalde del partido de Chinchon participa la aparicion de la filoxera. Se han tomado inmediatamente enérgicas medidas, marchando allí el personal de la escuela de Agricultura.

Se asegura que Vilarino se ha internado en Portugal. Los demás insurrectos han caido en poder de las autoridades. («Diario de Barcelona.»)

#### Gacetilla.

**El vapor-correo «Puerto-Mahon» fondeado ayer á la una de la tarde en este puerto, fué portador de la correspondencia y de los siguientes pasajeros.**

##### DE BARCELONA.

D. Emilio Hédiger.—Sebastian Juncá.—Pedro Juncá.—Pedro Gimier.—Dolores Sanz.—Manuel Rico.—Gaspar Ibañez.—Lorenzo Tudury.—Margarita Pons.—Sebastian Noguera.—Total 10 pasajeros.

##### DE ALCUDIA.

D. Miguel Noguera, esposa, dos hijos y un asistente.—Pedro Garau.—Gerónimo Riera.—Total 7 pasajeros.

**Tenemos entendido que se están recogiendo numerosas firmas en una instancia que se trata de presentar al Ayuntamiento de esta ciudad, solicitando insista en sus reclamaciones, para que sea traslado á otro punto mas lejano, el polvorin que se construye en el arsenal.**

**Sabemos, que con motivo de haber dispuesto el gobierno francés que sirvan en el ejército de aquella nacion los hijos de extranjeros residentes en aquel territorio, son varios los hijos naturales de Menorca que tratan de solicitar se les incluya en el alistamiento de mozos para ser sorteados en la próxima quinta. Esta determinacion la motiva, el que en la nacion francesa no se admiten redenciones de ninguna clase; y ahora comprenderán el error que han cometido las muchas familias que han emigrado de esta isla para librar sus hijos del servicio militar. Aconsejamos pues á los hijos de españoles, que se acojan á esta circunstancia para preferir el correr la suerte en su país respectivo.**

**En la mañana de hoy ha marcado el termómetro á la sombra 30'9 centígrados.**

**Por parte telegráfico se sabe la feliz llegada á Puerto-Rico despues de diez y siete dias de navegacion del vapor trasatlántico español «Vidal-Sala.»**

**En Barcelona el sábado á eso de las siete** y cuarto de la tarde se sintió un ligero temblor de tierra. Durante todo el día se experimentó un calor sumamente bochornoso llegando á ser insoportable.

**En el puerto de Ibiza ha fondeado un vapor** sueco que ha cargado en solo tres días doce mil quintales de sal.

**A las cuatro de esta mañana ha fondeado** en este puerto procedente de Argel el vapor *Mahonés* con noventa y tres pasajeros y ganado, habiendo llegado ayer mañana á Palma donde desembarcó parte del ganado y diez pasajeros.

Hé aquí la lista de los pasajeros llegados á esta ciudad:

Gerónimo Florit y su hija.—María Coll y su hijo.—Eulalia Bals.—Jacinto Pons.—Gabriel Vidal.—Juana Beltran.—Antonia Coll.—Bernardo Gornés.—Francisca Paulina Coll.—Teresa Orfila.—Juan Vives.—Damian Sitjes, hermana y esposa.—Francisca Triay y dos hijas.—Agueda García y una hija.—Martin Gomila.—Juan Mascaró.—Juan Salom.—José Pons.—Gabriel Janer.—Catalina Genér.—Jaime Alzina.—Miguel Pons.—Catalina Pons é hija.—Antonio Olives y esposa.—Catalina Vidal.—Miguel Villalonga.—Miguel Marqués, esposa y un niño.—Antonio Andreu y Ponsetí.—Gabriel Orfila.—Jaime Pelliser.—Antonio Anglada, esposa y cuatro hijos.—José Mascaró, esposa y dos hijos.—Tomás Pons.—Pedro Villalonga.—Pascual Janer.—Sebastian Mesquida.—Francisco Carreras y esposa.—Miguel Tomás.—Antonio Pons y su hijo.—Juana Pons.—Juan Taltavull.—Antonia Sintés.—José Salom y su hija.—Pedro Vinent.—Miguel Tudury.—Antonio Pons Mercadal.—Juan Benejam y Oliver.—Juan Taverner y dos hijos.—Antonio Sintás.—Juana Carreras.—José Huguet.—Margarita Grumet.—José Capó Ramonell.—Agueda Verger, hermana y un hijo.—Juan Gornés y Mercadal.—Francisco Salom y su hermana Isabel.—Pedro Vinent.—Felizco Vincenso esposa y 4 hijos.—Antonia Benejam y su hijo.—Catalina Tomás.

#### CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE «EL BIEN PUBLICO.»

Barcelona 14 de Agosto de 1878.

Muy señor mio: Las últimas noticias de Oriente vienen á confirmar lo que manifesté á V. en mi anterior correspondencia sobre la gravedad que el estado de aquella region revestia, gravedad que hace concebir los mas fundados temores á los periódicos austro-húngaros, algunos de los cuales ponen el grito en el cielo al ver el resultado que va dando á su nacion el tan decantado convenio de Berlin.

Puesta el Austria entre la insurreccion que ha estallado en la Bosnia y las reclamaciones que es indudable va á formular la Italia, su situacion se va asemejando mucho á la de Turquía. Decididamente el conde de Andrassy no ha estado nunca á la altura de Bismarck.

Los telégramas recibidos ayer de Buckarest dan cuenta de la nueva insurreccion ocurrida esta semana en las montañas caucásicas, cuyo primer acto ha sido dar muerte á un gran número de oficiales. Los mismos despachos anuncian los temores que hay en Constantinopla de que se altere el orden, cuya noticia no será de extrañar que se confirme pronto.

Continúan en esta las gestiones para llegar á un arreglo en la cuestion del gas. Segun parece hay que vencer muchas dificultades, lo que hace temer que aquella no se resolverá tan pronto como se creia.

La Empresa de los ferro-carriles de Tarragona á

Barcelona y Francia ha anunciado la salida de un tren económico para París el 20 del actual, cuyos precios de pasaje se han fijado en 321 reales 67 céntimos (ida y vuelta) en 2.ª clase y 235.75 en 3.ª. Dicho tren regresará el 6 de setiembre, lo que permitirá á los que se utilicen de él permanecer 12 días en la capital de Francia.

Ya se encuentra en esta capital, de regreso de su expedicion veraniega á Castellon de Ampurias, la familia del Excmo. Sr. Capitan general don Ramon Blanco. Dicha primera autoridad continuará en esta, por mas que se haya supuesto lo contrario en determinados círculos.

Con las noticias del desarrollo de la *phylloxera* en algunos puntos de la Península, nuestros cosecheros están sumamente alarmados. Es inútil consignar que los precios de los vinos acusan cada día mayor firmeza y que es fácil se determine una notable alza en las clases de embarque. Los demás artículos continúan en completa calma, de la que se resienten tambien los valores públicos, cerrando á última hora el 3p8 interior á 13.40, el exterior á 14.90 y el 2p8 amortizable á 29.70.

No hay ningun vapor á la carga para las Antillas directamente. Solo se anuncia el *Savoie* para Montevideo y Buenos-Aires, cuya salida tendrá lugar el 17 de este mes.—Suyo affmo. F. C. B.

### Remitidos.

Sr. Director de «El Bien Público».

Mahon 15 Agosto de 1878.

Muy Sr. mio y estimado amigo: Ruego á V. tenga á bien disponer la insercion de las siguientes líneas en *El Bien Público*, en contestacion al remitido suscrito por R. que se publicó en el número de ayer.

Queda de V. affmo. amigo y S. S. Q. B. S. M.—C.

Ninguna contestacion ha tenido á bien dar nuestro contendiente á las razonadas observaciones que dejamos espuestas en nuestro remitido del 11, ni un solo argumento en apoyo de sus afirmaciones, ni un solo dato que venga á dar alguna luz sobre la cuestion del polvorin objeto del debate. Su último escrito se limita á repetir una tras otra todas sus afirmaciones anteriores, que quedan tan injustificadas como antes, y luego añade completamente satisfecho de su obra: «Esto es lo que dijimos, y mientras estos asertos no sean rebatidos y destruidos con argumentos que lleven la conviccion al público ilustrado, los sostendremos, seguros que obrando así, sostenemos los sagrados fueros de la justicia, de la razon y del buen sentido.» El Sr. R., que antes nos ha hablado de lógica, debiera saber que el que sienta una proposicion viene obligado á demostrarla, pero está visto que dicho señor tendrá un tratado de lógica para su uso particular, y que con arreglo al mismo basta que una afirmacion salga de sus lábios para llevar en sí el sello de la infalibilidad.

Es consecuente pues el Sr. R. en dar por terminada una polémica que solo ha dado por resultado aumentar la alarma de la poblacion. Creyéndose como se cree, que el Sr. R. puede dar á conocer la cantidad y naturaleza de los efectos esplosivos que se destinan al nuevo depósito, su resistencia á hacer públicos aquellos datos apesar de su empeño en defender el polvorin, ha hecho robustecer naturalmente la alarma primitiva.

Quedando en pié y sin rebatir todos los argumentos de nuestro primer remitido, hubiéramos podido prescindir de contestar al último escrito de nuestro contendiente, pero, aun á riesgo de que insista en acusarnos de apasionados, no podemos menos de hacernos cargo de algunas de sus frases que tienden visiblemente á desnaturalizar el objeto de la polémica, y á atribuirnos un propósito que nunca hemos abrigado.

El señor R., con el tono magistral y forma sentenciosa que ha revestido su último comunicado, declara enfáticamente que «su posicion se halla en terreno firme, que el camino que se ha elegido es el menos adecuado para el objeto que se pro-

ponen, y que cumple á su inquebrantable propósito manifestar que está resuelto á sostenerse en su ventajosa situacion apesar de las elucubraciones de los unos y los otros.» O estas frases nada significan, ó quieren significar que nuestro contendiente se declara árbitro absoluto de la cuestion, anatematiza que esta se haya llevado á la prensa, y notifica solemnemente al público su inquebrantable resolucion de construir el polvorin en el Arsenal, apesar de todas las consideraciones que se opongan, que desde luego califica de elucubraciones.

Conque ya lo sabeis periodistas, cuando se suscite en esta ciudad una cuestion cualquiera que afecte al interés público, guardaos bien de llevarla á la prensa, si es que pueda interesar directa ó indirectamente al incógnito R., porque además de atraeros sus iras podeis tener la seguridad de que vuestras apreciaciones, por mas fundadas que sean, serán no solo desoidas y calificadas de elucubraciones, sino que contribuirán á que la cuestion se resuelva en sentido opuesto: conque ya lo sabeis vosotros, incautos isleños que abrigais todavía la ilusion de que de la discusion nace la luz, guardaos bien de proferir públicamente la menor queja sobre toda medida que os perjudique, si es que vuestra queja pueda afectar la susceptibilidad del señor R; lejos de eso, revestidos de humildad y paciencia y acudid sumisos á su morada á rogarle por Dios y por todos los Santos que acoja vuestras súplicas, pues solo así podeis esperar de que sean atendidas. ¿Es eso? si no es eso, no lo entendemos.

Tiempo hace que estamos convencidos de la verdad que entraña la célebre frase de Fray Gerundio de que España es el país clásico de los viceversas. En todo Estado regido por instituciones liberales, por poca que sea la autonomia municipal, los Ayuntamientos, como genuinos representantes de los intereses de las localidades, son los llamados á resolver todo lo relativo á la seguridad y salubridad de sus administrados. Así está consignado tambien en nuestra ley municipal vigente, en su art. 67; más como en nuestro desventurado país hay que contar con la ley de los viceversas tanto ó mas que con la ley escrita, no nos ha de sorprender ni poco ni mucho que en la cuestion del polvorin queden al fin ajados los intereses públicos y satisfecho el amor propio del incógnito R.

Conste por lo demás que con nuestros escritos, dirigidos exclusivamente á llamar la atencion del público sobre la inconveniencia de que el polvorin se sitúe en el Arsenal, nunca nos hemos propuesto convencer á nuestro contendiente R., persuadidos de antemano de lo inútiles que tenian que ser nuestros esfuerzos: y conste tambien que el primer suelto publicado por «El Bien Público» como de redaccion, censuró el sitio elegido para colocar el polvorin, solo bajo el punto de vista de que afectaba los intereses generales de la localidad, sin aludir ni zaherir en lo mas mínimo la personalidad del Sr. R., y que por tanto fué éste quien provocó la polémica, dándola desde su primer remitido el carácter personal que nuestros lectores recordarán.

Terminaremos procurando ausiliar á nuestro contrecante en la resolucion de un hecho que le parece misterioso. Siendo tan grande la alarma cundida en esta poblacion, ¿como se esplica, esclama el señor R., que habiendolos amigos y parientes del Comandante de Marina, ninguno se apersonase con él, en busca de datos y antecedentes? El mismo escrito á que contestamos nos sugiere una idea que quizá pueda contribuir á descifrar ese enigma. Supóngase que el Comandante de Marina, de cuyos asuntos está tan enterado al parecer el Sr. R., fuera tan susceptible como este, razonara en la misma forma, y estuviera dominado tambien por la creencia de que sus afirmaciones, cual otros artículos de fé no necesitan demostracion: ¿seria difícil presumir que aquellos amigos y parientes hayan creido que toda diligencia practicada en dicho sentido seria infructuosa? Recomendamos al Sr. R. que lo medite con calma.—C.

## Seccion comercial.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona el día 13 de Agosto 1878.

	Queda	
	dinero.	papel
<b>EFFECTOS PUBLICOS.</b>		
Titulos al portador del 3 p. con- solidado interior.	13'42 1/2	13'45
Id. id. exterior, emi- ion 1867	14'70	14'80
Amortizable interior.	29'60	29'75
Obligaciones del Estado para sub- ferro-carriles	26'40	26'60
Bonos.	79'25	79'75
Acciones banco Hispano colonial	114'90	115'00
Obligaciones Banco Hisp-colon.	95'00	95'25
Billetes de calderilla	99'00	99'25
<b>ACCIONES.</b>		
Banco de Barcelona.	129'75	130'00
Sociedad Catalana General de Cré- dito	72'00	72'50
Ferro-carril de Barna. á Francia	66'75	67'00
Ferro-carril de Tarragona Martorell y Barcelona.	87'00	87'50
<b>OBLIGACIONES.</b>		
Ferro-carril de Zaragoza á Barce- lona 6 p. con	84'40	84'60
Idem 3 p. con	43'65	45'50
Ferro-carril de Barcelona á Fran- cia por Figueras.	57'10	57'25
Ferro-carril del Grao á Almansa y de Almansa á Valencia y Tarra- gona	36'75	37'00

### CAMBIOS.

	dinero.	papel.
Londres 90 dias fecha.	48'75	
Paris 8 » vista.		5'05
Marsella. 8 » »		5'05

El 3 p con consolidado quedaba á las diez y media de la mañana de ayer á 13'57 y 1/2 operaciones.

## Seccion Religiosa.

### Santo de hoy.

San Roque Jacinto confesores.

### CULTOS.

Corté de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Concepcion en S. Francisco.

Parroquia de Sta. Maria, continúa al toque de oracion el acostumbrado, devoto y solemne octavario en honor de María Sma. en el misterio de su gloriosa y triunfante Asuncion á los cielos, Patrona y titular de la misma iglesia.

### Santo de mañana.

San Alejo confesor.

## Movimiento del Puerto.

### Comandancia de Marina.

Entrados el 15.

De Pollensa en 2 dias laud Corcel pat. Jaime Enseñat con 5 trips. y efectos.

De Barcelona en 1 dia vapor Puerto Mahon cap D. Antonio Victori con 23 trips. 17 ps. efectos y la corresp.

De Ciudadela en 1 dia laud Juan Bautista pat. Antonio Mengual con 6 trips. y patatas.

El 16.

De Argel y Palma en 1 dia vapor Mahonés cap. D. José Pons con 16 trips. 93 ps. y efectos.

De Palma en 1 dia Javeque Esperanza pat. Miguel Landino con 5 trips. y efectos.

De Barcelona en 3 dias Balandra Antonieta patron José Ortega con 5 trips. 3 ps. harina y efectos.

### AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Dia 17.

**SOL.**—Sale á las 5 horas, y 11 minutos de la mañana.

—Pónese á las 6 horas, y 58 minutos de la tarde.

**LUNA.**—Sale á las 7 y 24 minutos de la tarde,

—Pónese á las 5 y 42 minutos de la noche.

## Anuncios.

### Alcaldía de Mahon.

#### FESTIVIDAD DE S. CLEMENTE.

La festividad de S. Clemente se celebrará en el pueblo de este nombre el domingo próximo 18 del actual, con carreras de caballos y otras que tendrán lugar en el coso de dicha aldea, empezando á las 5 de la tarde y adjudicándose los premios siguientes:

Para hombres.	2'50 pesetas.
Para muchachos	2'00 id.
Para caballos.	8'00 id.
Para potros de 2 años	7'00 id.
Para mulos y mulas.	5'00 id.
Para burros.	3'00 id.
Para pollinos	2'50 id.

Los ginetes que en el acto de la corrida cierren el paso á sus competidores (vulgarmente tancar) no tendrán opcion al premio y se les impondrá la multa de 2'50 pesetas.

Bajo igual multa se prohíbe á los concurrentes permanecer en el coso mientras duren las corridas.

En cada corrida se admitirán solamente caballerías de una misma clase.

En el caso de presentarse un solo potro no podrá este correr con mulo ó mula cuando se presenten caballos de pretension conocida.

La vigilia de la festividad por la noche habrá baile público como de costumbre.—Mahon 16 de Agosto de 1878.—El Alcalde, El Baron de las Arenas.

## MAHONESES.

Hoy y mañana continuará la subasta de las existencias del establecimiento de la calle Nueva núm. 3. Será una verdadera liquidacion, que debemos todos acudir en tropel sin pérdida de tiempo, para aprovechar esta única ocasion.

Los compradores pondrán la postura ellos mismos.

3 CALLE NUEVA 3.

En esta imprenta darán razon quien tiene para vender algunos muebles y un piano.

## ESENCIA DE ZARZAPARRILLA DE HONDURAS.

Preparada con la verdadera zarza de Honduras es sin disputa uno de los mejores depurativos para toda clase de afecciones procedentes de impureza en la sangre. Las enfermedades herpéticas, escrofulosas, venereas ó sifilíticas son contrarestradas en su curso por la poderosa influencia de nuestra zarzaparrilla de Honduras.

Como atemperante ejerce una accion admirable rebajando la demasiada plasticidad ó crasitud de la sangre, recomendada especialmente en la primavera y en el otoño, épocas del año en que el sistema se hace pesado y los fluidos del cuerpo se vuelven crasos. Con su uso pues se evitarán gran número de enfermedades los que la tomen conforme á las instrucciones de cada botella.

### DEPOSITO DE MAHON.

Farmacia de V. Teixidor:

Castillo núm. 32.

## LUZ VICTORI

Aparatos y lámparas que convierten en gas el petróleo refinado. Arden sin torcida ni tubo de cristal. La luz es más blanca é intensa que la del gas, gasta apenas cuatro maravedises por hora. Son inesplosibles, y se garantizan por cuatro años.

Estos aparatos que han hecho innecesario el gas en Barcelona, pueden verse en el depósito que queda trasladado en la

CALLE DE LAS MORERAS N.º 2.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

## BEBIDAS GASEOSAS.

## GORRIAS E HIJO,

6, CALLE DEL CASTILLO, 6.

## CERVEZAS,

LIMONADAS.—GASEOSAS.—JARABES DE GROSELLA, NARANJA, LIMON, GRANADA Y VINAGRE.—ORCHATA.—AGUA DE SELTZ (en sifones.)

El agua de Seltz y las bebidas gaseosas en general ejercen una accion directa sobre el estómago, al que fortifican sin irritarlo y cuyo estado espasmódico calman; siendo excelentes para apagar la sed.

El agua saturada de ácido carbónico constituye un refresco tan agradable como útil en varias afecciones crónicas del estómago: muchos enfermos no pueden soportar ninguna otra bebida.

El jarabe y los aromas mezclados con el agua de Seltz, lejos de perjudicar á las propiedades higiénicas de ella, le añaden calidades tónicas, haciéndola mas grata al paladar. El extracto de limon se emplea mucho en medicina para combatir las afecciones escorbúticas, aliviar las aftas, las inflamaciones, anginas, fiebres biliosas y adinámicas, diferentes flegmasias, etc. El agua de Seltz por sí sola es muy útil en la enteritis antiguas, las gastralgias, vómitos, espasmódicos y afecciones nerviosas. No es el extracto del limon el único que entra en las preparaciones de aguas gaseosas, los extractos de naranja amarga, frambuesa, grosella, vinagre, todos los que aromatizan los sorbetes y icores, forman bebidas gratas y realmente ventajosas para el organismo humano.

LICORES  
FINOS  
Y ORDI-  
NARIOS.

JARABES  
Y  
AGUAR-  
DIENTE.